
加强中小学校周边食品安全管理

———访市政协委员金元
本报记者程云

食品安全问题是广大市
民普遍关注的焦点问题。 学
校周边食品安全问题更是牵
动着社会各界的心， 关系着
社会的和谐稳定。 昨天，市政
协委员金元在接受记者采访
时， 就这个问题谈了自己的
观点和看法。

“首先要加强食品安全教
育，提高守法经营意识。 开设
食品安全课、 利用校园广播、

黑板报等形式，开展‘杜绝垃
圾食品，关爱生命健康’等活
动，宣传与食品有关的法律法
规、 卫生知识和消费常识，强
化孩子们对垃圾食品危害性
的认识，不断增强学生的食品
安全意识和提高食品安全法
律水平，提高抵制不合格食品
的能力。 ”金元建议。

此外， 还要规范食品经
营主体资格， 把好食品市场

准入关； 健全各项制度建设，

规范食品经营行为；完善“三
位一体”机制，强化社会监管
合力。 各工商所按区域建立
校园周边食品安全网格化监
管， 明确网格巡查员的食品
安全监管工作职责， 实行定
人、定岗、定责，加强责任分
工， 建立食品原材料采购台
账制度， 检查食品经营主体
的进货台账和下架退市记录。

让信阳民俗文化走向世界

———访市政协委员熊心宏
本报记者卢小龙

“城市建设不仅要有硬
件设施反映城市面貌的
‘形’， 更重要的是要有反映
历史文化传承的‘魂’。 这个
‘魂’我认为就是民俗文化。 ”

2

月
16

日， 市政协委员、信
阳大别山民俗文化产业有限
公司董事长熊心宏在市政协
四届五次会议现场接受记者
采访时如是说。

熊心宏说， 信阳民俗文
化的发扬、传承离不开创新。

创新就意味着不能固守陈
规，需要“走出去、请进来”。为
此， 熊心宏将着力引进台湾
文创资源， 联合本土企业和
艺术家形成豫南文化创意
园，并通过招商的形式，引进
文化产业项目及民俗文化大
师、企业、手工作坊，最终形成
包罗万象的民俗文化产业
园。 “到时候，我们就可以对
接全国各地商会， 每个月举

行两场具有不同地域特色的
文化大集， 形成会展经济，拉
动本土文化交流，促使本土文
化繁荣发展，把金牛古镇打造
成豫南文化集镇。 ”

创新的目的是为了更好
地发扬、传承。 “互联网

+

”是熊
心宏心中信阳民俗文化发扬、

传承的必由之路。

2016

年，他
将以金牛古镇为依托， 采取
“文化艺术品

＋

会展
＋

互联网
＋

金融
＋

物流”的模式，与电商、

银行和物流企业全面合作，将
古镇做成电商的线下体验店，

最终形成“文商旅”综合体，让
信阳的民俗文化走向全国、走
向全世界， 让更多的人认识、

了解信阳的传统民俗文化。

倡导循环经济 推动绿色发展

———访市政协委员曹康宏
本报记者程云

“发展循环经济，是对大
量消耗资源、 严重污染环境
和破坏生态的传统粗放型经

济发展方式的一场革命。 因
此我们现在应该倡导绿色发
展思路和循环经济发展的理
念和思路。 ”昨日下午，市政
协委员曹康宏在接受记者采
访时侃侃而谈。

“我们冠中石业有限公
司一直秉承科学发展的理
念，很早就提出‘吃干榨净’

的创新思路， 倡导‘高效利
用、环保节能、绿色开发’的
循环经济发展理念。 采取’封
山固土’的形式，将矿山表面
的土层和植被封存保管以待
恢复再利用， 把开采出来的
荒料切割成各类石材产品，

边角料加工成工程石料，再
将石材加工过程中产生的石
粉配制成‘市政建材环保
砖’。 这样不仅使矿山开发成
本低、产品利用率高，还能最
大限度地节能降耗、 环保低
碳、提高产能。 ”

谈到此处，曹康宏很是自
豪和激动，“我们公司的这些
举措引起了全国工商联石材
商会的高度重视，全国工商联
石材商会会长李丽山多次到
我们公司考察指导，并已在酝
酿向全国推广这一创新理念。

未来，我公司有信心、有能力
打造全国循环经济示范区。 ”

关注农民工欠薪

提议建立长效机制

———访市政协委员陈万德
本报记者周静

“

2015

年， 我市先后发生了多起因讨薪
而引发的群体性堵路、围堵政府机关、爬塔
吊薪等案件， 而且每年都有惨痛的教训发
生，这个问题必须得到关注。 ”如何真正解决
拖欠农民工工资问题，陈万德的答案是“建
立长效机制”。

“我们采取了很多专项措施来解决，但问
题依旧存在，核心问题是没有长效机制。 ”陈
万德解释，农民工欠薪，有的是由于用人单位
未按规定将工资按月直接发放到农民手中，

有的是建设单位或施工单位没有按时支付工
程款，还有的是建筑市场不规范，承建方实力
不够，垫资后无力承担农民工工资。

“农民工工资清欠工作涉及方方面面，是
一项系统工程，也是市委、市政府关注的民生
工程，要想解决农民工工资清欠问题，在源头
就要堵住可能出现欠薪的漏洞。 ” 陈万德建
议，要明确一个“责”字，纳入目标责任管理，

明确部门责任，落实包保责任，全面落实监管
责任。立足一个“早”字，对政府和非政府建设
项目进行管控，从源头控制。 抓住一个“查”

字，坚持“边查边改”原则，对重点部位进行重
点监控。 依靠一个“法”字，加大恶意欠薪查
处力度， 进一步建立和落实农民工法律援助
制度，依法快立案、快审判、快执行。最重要的
是突出一个“效”字，强化制度建设，建立长效
机制。健全完善工资支付保障金制度、建立欠
薪市场准入限制制度、 探索建立工资应急周
转金制度、 探索推行农民工工资清欠督办制
度、建立欠薪“黑名单”管理制度等。

通过调研， 陈万德认为除此之外还必须
“强化一个管”字，规范建筑市场农民工用工
秩序。目前，行业中专业分包商或劳务分包商
往往不与农民工直接签订劳动合同， 而是与
农民工班组负责人（包工头）签订内部承包合
同。

2016

年市劳动保障监察部门要充分发挥
职能作用， 主动加强与各工程项目建设行政
主管部门的配合，不断规范建筑市场秩序，加
强劳动用工管理。

“总之， 预防和解决拖欠农民工工资工
作，需要多方的密切配合，希望我们有天能真
正做到让农民工高高兴兴工作来， 开开心心
回家去。 ”
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